

Junta Departamental de Paysandú



Paysandú, 5 de abril de 2022.-

Of.N° 0206/22.-

T.F./t.f.

Señor Presidente del Congreso Nacional de Ediles

MAURO ÁLVAREZ

PRESENTE

La Junta Departamental de Paysandú, en sesión realizada el día 31/03/22, aprobó por mayoría (29 votos en 30), el planteo efectuado en la media hora previa por la Sra. edil Shirley Kautz, referente a: "**Reconocimiento al Sr. Marcelo Nogué**", cuya fotocopia se remite a los efectos que estime pertinentes. Sin otro particular, saludan muy atentamente.

Dr. CLAUDIO ZANONIANI

Presidente

Una firma manuscrita en azul que parece decir 'ALEJANDRA FERNANDEZ'.

ALEJANDRA FERNÁNDEZ

Directora General Interina de Secretaría

«SR.PRESIDENTE (Zanoniani): Tiene la palabra la señora edil Shirley Kautz.

SRA.KAUTZ: Buenas noches, señor presidente. El sábado 12 de marzo el día se presenta con un cielo celeste despejado, pero pronto se turbó nuestro corazón opacando ese hermoso día por la noticia del fallecimiento de Marcelo.

Marcelo Nougué, ingeniero agrónomo de 50 años de edad, fue un padre dedicado, amó y cuidó de sus cuatro hijos: dos propios y dos del corazón. Al decir de su compañera de vida, Rosario, un buen esposo. Y puedo afirmar con total certeza, un gran amigo. Un hombre alto, robusto, de pocas palabras y hasta parco, pero poseedor de una sensibilidad, capacidad de escuchar y de obrar en pos de cada persona necesitada, tanto en lo laboral como en lo social, que lo destacaban. En su calidad de agrónomo trabajó gratuitamente para pequeños productores y lo hacía con la misma dedicación, alegría y responsabilidad como para aquellos que sí podían pagar. Quizá por sus orígenes tan humildes, su padre obrero de frigorífico de Montevideo, su madre empleada de un hospital, pasó una infancia muy austera, hasta que finalmente estudia en la Escuela Agraria de Artigas, es allí donde se enamora del campo, del interior del país y decide estudiar agronomía. Siempre trabajó para poder costear sus estudios. Destaco este aspecto de su vida por todas las veces que fue tildado de oligarca, pelucón, terrateniente, y tantos otros adjetivos que representan la intolerancia a una visión de país que otros no compartían. En el momento de su partida había logrado establecer una empresa de insumos y asesoramiento integral con su casi hermano, socio y amigo, Francisco Thomasset. En enero de 2018, en el marco de una profunda crisis del país con elevados costos de producción, baja rentabilidad, con insumos por las nubes, en que se cerraban cuatro tambos por día, se cerraban comercios, se generó una reacción espontánea, y por invitación en las redes, en un día, más de 400 personas se reunieron en la Exposición Feria, y allí los autoconvocados –como se llamaron ellos– decidieron luchar ante tanta injusticia en que la gente se fundía por trabajar, mientras desde la capital hacían oídos sordos a las necesidades del interior. Ante la insistencia de sus allegados que conocían su temple, su corazón y sus capacidades, finalmente logran que se integre al movimiento que se denominó Un Solo Uruguay, por aquello de luchar contra la brecha tan grande existente, aún hoy, entre la capital y el interior. Allí se destacó por su entrega como interlocutor del movimiento, aportando propuestas inteligentes, atinadas, demostrando una vez más su visión integral del país. Ya conformado USU –Un Solo Uruguay– se reúne el 23 de enero en el departamento de Durazno, en forma multitudinaria, más de 50 mil personas de diferentes sectores de la sociedad uruguaya y proclaman sus reivindicaciones. Su pérdida no fue solo para su familia y sus amigos, fue una pérdida para este hermoso país que soñamos sin grietas, que cobije a su gente, que le dé trabajo digno. Cuando fuimos a despedir a este amigo, allí estaba su familia, sus amigos, estaba el panadero del barrio, el carnicero, mientras tanto llegaban de más lejos sus homenajes desde cada rincón del país. Allí recordé la frase de San Martín: «Vivir se debe la vida de tal suerte que viva quede en la muerte», y confío plenamente en el legado de Marcelo, que será continuado desde el movimiento Un Solo Uruguay.

Gracias por tanto, Marcelo Nougué! Conocerlo fue un privilegio para nuestra familia.

Señor presidente, en primer lugar solicito que se haga un minuto de silencio en homenaje a este gran hombre. En segundo lugar, solicito que mis palabras sean remitidas a la prensa y al Congreso Nacional de Ediles. Gracias.

SR.PRESIDENTE (Zanoniani): Está a consideración lo solicitado por la señora edil. Por la afirmativa.

(Se vota).

Mayoría (29 en 30).

Procedemos a realizar el minuto de silencio.

(Se procede)».